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Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule, 
Sport, Soziales und Kultur 
SchSpo/004/2019 

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.11.2019 

Sitzungsbeginn: 15:34  Uhr 

Sitzungsende: 17:40  Uhr 

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses, Hauptstr. 193,  3. OG Zimmer 315 

Anwesend sind: 

 
Stellv. Vorsitzende/r  
Frau Gabriele Münch  

 
Mitglieder  
Frau Ewa Gall  
Herr Wolfgang Goes  
Herr Ingo Lenz  
Frau Manuela Loger  
Herr Luca Mössinger  
Frau Hilka Siefkes  
Herr Tobias Weik  

 
Stellv. Mitglieder  
Herr Jürgen de Buhr  
Frau Friederike Dirks  
Herr Wolfgang Sievers  
Herr Edgar Weiss  

 
Stellv. Grundmandat  
Herr Horst-Richard Schlösser  

 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Dörschel  
Frau Nicole Elit  
Herr Pastor Rainer Münch  

 
von der Verwaltung  
Herr Johann Burlager  
Herr Heiner Schoon  
Herr Horst-Dieter Schoon  
Herr Bürgermeister Friedrich Völler  

 
Gäste  
Frau Joanna Hinrichs Geschäftsführerin LEiLA gGmbH - bis einschl. 

TOP 6 - 
Herr Kramer Ingenieurbüro Henninga -ab TOP 7- 
Herr Saathoff Ingenieurbüro Henninga -ab TOP7- 
Frau Ulrike Sieckmann Schulleiterin KGS Wiesmoor -ab TOP 7- 
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Herr Tjards Ingenieurbüro Tjards/Friedeburg -bis einschl. TOP 
6- 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Vorsitzende/r  
Frau Elke-Marei Bauer  

 
Mitglieder  
Herr Sebastian Budde  
Frau Frieda Dirks  
Frau Marion Fick-Tiggers  
Frau Talene Nissen  
Frau Anja van den Boom  

 
Grundmandat  
Herr Helmut Meyer  
  
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung 
  
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
  
 3   Feststellung der Tagesordnung 
  
 4   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 26.09.2019 
  
 5   Aussprache zur Besichtigung der Kindergärten 

Vorlage: IV/232/2019 
  
 6   Neubau Kindergarten Tiddeltopp 

Hier: Vorstellung der Planungen 
Vorlage: BV/233/2019 

  
 7   Baumaßnahme KGS 

Hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: IV/234/2019 

  
 8   Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO 
  
 9   Anfragen und Anregungen 
  
 10   Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO 
  

Öffentlicher Teil 

 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Vor der Sitzung fand eine Besichtigung der neu erstellten/umgestalteten Räumlichkeiten der Kinder-
gärten Regenbogensteppkes und Muuskestuuv statt.  
 
Die stv. Ausschussvorsitzende Gabriele Münch eröffnet um 15:34 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
anwesenden Ausschussmitglieder, BGM Völler, die Mitglieder der Verwaltung, Frau Hinrichs von der 
LEiLA gGmbh, Herrn Tjards vom Architekturbüro Tjards aus Friedeburg sowie Gäste im Zuhörerbe-
reich. Vertreter der Presse sind nicht anwesend.  
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TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die stv. Vorsitzende stellt fest, dass ordnungsgemäß zur Sitzung geladen wurde und die Beschlussfä-
higkeit gegeben ist.   
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen  
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung am 26.09.2019 
 
Ohne Änderungen wird das Protokoll über die Sitzung vom 26.09.2019 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Beschlossen  
Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 4   
 
 
TOP 5 Aussprache zur Besichtigung der Kindergärten 

Vorlage: IV/232/2019 
 
Sachverhalt: 
 
Im Vorfeld der Sitzung haben die Ausschussmitglieder die städtischen Kindergärten Regenbo-
gensteppkes in Hinrichsfehn und Muuskestuuv in Voßbarg besichtigt. Durch An- bzw. Umbaumaß-
nahmen konnten in diesen Einrichtungen zusätzliche Kitaplätze geschaffen werden. 
 
Nachdem Fachbereichsleiter Horst-Dieter Schoon noch kurz auf einzelne Fragen wie u.a. weitere 
Erweiterungsmöglichkeiten, Änderung Betreuungszeiten, Verpflegung oder auch energetische Maß-
nahmen eingegangen ist, nehmen die Ausschussmitglieder die Ausführungen zur Kenntnis.  
 
Zur Kenntnis genommen  
 
 
TOP 6 Neubau Kindergarten Tiddeltopp 

Hier: Vorstellung der Planungen 
Vorlage: BV/233/2019 

 
Sachverhalt: 
 
Bekanntlich wurde der Neubau des Kindergartens Tiddeltopp durch die LEiLA gGmbH auf dem Ge-
lände der alten Minigolfanlage am Hallenbad beschlossen. In mehreren Gesprächen haben die LEiLA 
gGmbH als Träger und Bauherr der Einrichtung mit der Verwaltung die Planungen abgestimmt. Der-
zeit ist von einem Kostenvolumen von rd. 1.900.000,00 €  (ohne Grundstückskosten) auszugehen. 
 
Die LEiLA gGmbH sowie die Verwaltung werden die Planungen in der Sitzung näher erläutern.  
 
Seitens der Verwaltung wird empfohlen, die Planungen zum Beschluss zu erheben.  
 
Anhand einer Power-Point Präsentation stellen die Geschäftsührerin Frau Joanna Hinrichs sowie der 
zuständige Architekt Herr Tjards die Planungen vor. Die Präsentation wird dem Protokoll beigefügt. 
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Nach längerer Aussprache bittet die stv. Ausschussvorsitzende um Abstimmung. 
 
Nach der Abstimmung verlassen Frau Hinrichs und Herr Tjards die Sitzung um 16.45 Uhr. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Planungen der LEiLA gGmbH zum Neubau des Kindergartens Tiddeltopp auf dem Gelände der 
alten Minigolfanlagen am Hallenbad werden beschlossen. Die Verwaltung erhält hierbei den Auftrag, 
die Planungen zu begleiten sowie die Umsetzung der Maßnahme voran zu treiben.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlossen  
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltung: 0   
 
 
TOP 7 Baumaßnahme KGS 

Hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: IV/234/2019 

 
Die stv. Ausschussvorsitzende begrüßt Herrn Kramer und Herrn Saathoff vom Architekturbüro Hen-
ninga sowie die Schulleiterin Frau Sieckmann von der KGS. 
 
Anhand eines Baustandberichtes stellt Herr Kramer den derzeitigen Sachstand der Baumaßnahme 
KGS kurz vor. Der Bericht wird dem Protokoll beigefügt. 
 
Nach kurzer Aussprache nehmen die Ausschussmitglieder die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
Die stv. Ausschussvorsitzende Gabriele Münch bedankt sich bei Herrn Kramer und Herrn Saathoff für 
die Darstellung. 
 
Herr Saathoff und Herr Kramer verlassen die Sitzung um 17.10 Uhr  
 
BGM Völler verlässt die Sitzung um 17.11 Uhr. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zur Kenntnis genommen  
 
 
TOP 8 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO 
 
Schriftliche Anträge liegen nicht vor. 
 
 
TOP 9 Anfragen und Anregungen 
 
Ausschussmitglied Wolfgang Sievers teilt mit, dass er Hinweise erhalten habe, dass die Zustände der 
Toiletten in den Schulen (insbesondere der KGS) sehr schlecht seien. Er bittet darum, sich der Sache 
anzunehmen. Ausschussmitglied Manuela Loger teilt mit, dass es dieses Problem schon immer gege-
ben habe. Es wird auch viel zerstört. Auch war es schon des Öfteren Thema im Schülerrat, was Schü-
lervertreter Luca Mössinger bestätigt. Es würde schon seit langem versucht, diese Problematik in den 
Griff zu bekommen. Grundsätzlich sind sich die Ausschussmitglieder einig, dass es oft ein Problem 
der Erziehung sei. Die Schulleiterin Ulrike Sieckmann sowie Schülervertreter Luca Mössinger werden 
versuchen, gemeinsam nach Lösungen zu suchen. 
Johann Burlager verlässt die Sitzung um 17.14 Uhr. 
Ausschussmitglied Friederike Dirks ist beim Elternsprechtag der Schulen aufgefallen, dass die Be-
schilderung der KGS Wiesmoor tlw. sehr schlecht bzw. versteckt sei. Sie bittet um eine bessere Be-
schilderung im Gebäude. 
Lt. Schulleiterin Sieckmann werde hier derzeit nach Lösungen gesucht um für Abhilfe zu schaffen. 
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Ausschussmitglied Wolfgang Sievers fragt an, wie derzeit der Sachstand der neuen Mensa sei. Frau 
Sieckmann teilt mit, dass es nach anfänglichen Schwierigkeiten, welche allerdings normal seien, im-
mer besser laufe. Man sei im ständigen Austausch mit der Grundschule, den Mensakräften, der 
Stadtverwaltung sowie Schülern, um das “Ganze” weiterhin positiv zu gestalten. Auch Fachbereichs-
leiter Horst-Dieter Schoon teilt mit, dass vor allem die Grundschulen das neue Konzept sehr gut an-
nehmen. Auch die Akzeptanz in der KGS steige täglich. Das Thema werde in einer der nächsten Sit-
zungen nochmal gesondert vorgetragen.  
Weiterhin fragt Herr Sievers, wie es sich mit dem Kiosk an der KGS verhält. Schulleiterin Ulrike 
Sieckmann teilt daraufhin mit, dass der Kiosk auch mit dem neuen Personal im Grunde genommen so 
gut weitergelaufen sei, wie bisher. 
 
Ausschussmitglied Hilka Siefkes verläßt die Sitzung um 17.23 Uhr. 
 
Auch Ausschussmitglied Tobias Weik bestätigt, dass aus seiner Sicht die Qualität des Essens zuge-
nommen habe.  
 
Ausschussmitglied Hilka Siefkes nimmt um 17.26 Uhr wieder an der Sitzung teil. 
 
Lt. Ausschussmitglied Edgar Weiß scheint die Sache “Mensa” bisher ja nicht rund zu laufen und es 
herrsche eine Unzufriedenheit. Er würde gerne wissen, wie viele Schüler denn am Essen teilnehmen. 
Auch sei er der Meinung, dass man ja die Qualität dadurch verbessern könne, indem man Essen ein-
kaufe, welche in der Anschaffung teurer wären. Hier könne die Stadt dann über eine Bezuschussung 
nachdenken. 
Aus der Mitte der Ausschussmitglieder sind diese Äußerungen von Herrn Weiß nicht nachvollziehbar. 
Wie schon von Einzelnen mitgeteilt wurde, ist man mit der Qualität des Essens usw. sehr zufrieden. 
Auch die derzeit praktizierte Mischkalkulation bei den Essen solle beibehalten werden. Eine Bezu-
schussung wird von der Mehrheit der Mitglieder derzeit nicht gesehen.  
Schlussendlich einigt man sich darauf, dass Thema “Mensa” nach dem Schuljahr 2019/2020 in einer 
der dann folgenden Sitzung des Ausschusses zu besprechen.        
 
Anmerkung des Protokollführers:  
 
Derzeitige Übersicht der Essensteilnehmer der einzelnen Schulen: 
 
    ᶲ Essensbestellung/Woche  ᶲ Schüler/Woche  
 
KGS Wiesmoor:   75 Essen    52 Schüler  
GS Mitte:   160 Essen    75 Schüler 
GS am Fehnkanal:   55 Essen    30 Schüler 
GS am Ottermeer:  120 Essen    70 Schüler 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO 
 
Ein Einwohner bittet darum, bei der Baumaßnahme “Tiddeltopp” darauf zu achten, dass die Zuwegung 
gut durchdacht werde und es nicht zu einer zusätzlichen Gefahrenstelle komme. 
 
Weiterhin fragt der Einwohner, ob die Aktion “Friday for Future” auch an den Schulen Wiesmoors statt-
finde. Lt. Ausschussmitglied Luca Mössinger sei eine solche Aktion in Wiesmoor derzeit nicht in Pla-
nung. Er wisse aber, dass vereinzelt Schüler an den Aktionen in Aurich teilnehmen. 
 
Weitere Fragen von Einwohnern werden nicht gestellt. 
 
Die stv. Ausschussvorsitzende Gabriele Münch schließt die Sitzung um 17.40 Uhr.   

 
 
 
Friedrich Völler   Gabriele Münch   Heiner Schoon 
Bürgermeister   Stv. Ausschussvorsitzende Protokollführer 
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